

Original escrito a máquina, en español.
495-108-184, P.14-25

* * *

CARTA DE V. LOMBARDO TOLEDANO¹⁵⁰⁷ A LA KOMINTERN

México, D.F., 15 de abril de 1937

¡Mi querido amigo!

Considero importante, no solo para el desarrollo actual sino también para el futuro desenvolvimiento del proletariado de México y de la América Latina, escribir a usted esta larga carta a manera de información y de juicio respecto de las dificultades con que tropieza la C.T.M., pues ante todo deseo que mi responsabilidad personal, presente y futura, quedé a salvo de opiniones surgidas del desconocimiento de los hechos. He querido también redactar este documento para ver si es posible que la intervención de algunos camaradas de prestigio internacional, como usted, pueda contribuir a que algunos de esos obstáculos desaparezcan, en bien de los intereses del movimiento obrero mexicano y de la unidad del proletariado de América.

EL PROLETARIADO ANTES DE LA C.T.M.

Antes de la constitución de la C.T.M., el movimiento obrero Mexicano presentaba las siguientes características. Una central nacional sindical fuerte y de espíritu revolucionario: la Confederación General de Obreros y Campesinos de México (C.G.O.C.M.). La Cámara Nacional del Trabajo, como central sindical también, pero sin ideología definida y con pocos contingentes, algunos de los cuales tenían todo el sello de las agrupaciones burocráticas creadas por los políticos de las provincias. La Confederación Sindical Unitaria de México (C.S.U.M) adherida a la Internacional Sindical Roja, con unos cuantos sindicatos en algunas regiones del país, y más que organización representativa de un movimiento sindical importante, un instrumento de penetración del Partido Comunista de México en las agrupaciones sindicales autónomas o independientes. La Confederación Regional Obrera Mexicana

¹⁵⁰⁷ Véase la nota 307.